

Laurent Houzé va produire du vin à Erquy

Laurent Houzé a planté, au début du mois, des vignes, à Erquy, dans le cadre majestueux de la côte de Penthièvre. Le vigneron veut prouver que l'on peut faire « du bon vin » dans la région.

Imaginez. D'un côté l'îlot du Verdelet de Pléneuf-Val-André, et de l'autre, la plage de Caroual à Erquy. C'est dans ce cadre idyllique que Laurent Houzé a installé son vignoble avec vue sur la mer. Au début du mois de mars, l'enfant du pays, né à Erquy, a planté cinq ha de vignes : trois de chardonnay et deux de pinot noir.

À terme, il cultivera une surface de 15 ha. Son objectif ? « **Faire du vin de qualité pour prouver que c'est possible** » dans la région. Et plus particulièrement dans l'est du département, où il est un des rares à s'être lancé dans cette aventure viticole.

Sur les terres d'une ancienne exploitation que Laurent Houzé loue sur les hauteurs d'Erquy, il souhaiterait planter des allées d'arbres au milieu des vignes en faisant de l'agroforesterie, réhabiliter un petit étang non loin du vignoble, faire de la vendange manuelle...

Du vin blanc et du vin rouge

Dans trois ans, les acheteurs pourront déguster du vin bio. Du blanc qui se mariera avec les fruits de mer et du rouge qui conviendra aux « **produits de la terre** » : viande, fromage...

Pourquoi patienter autant années ? « **Il faut encore travailler la terre, puis il y aura les premières vendanges et la vinification** », indique Laurent Houzé. La patience semble être le maître mot pour produire du bon vin. Tout comme ce projet viticole, que le Régi-



Laurent Houzé et sa chienne Punky. Le Breton a planté des vignes début mars, à Erquy.

PHOTO : OUEST-FRANCE

néen a mûrement réfléchi et construit depuis trois ans également.

Après avoir travaillé plusieurs années au sein d'Engie vers Nantes, Laurent Houzé s'est reconverti pour se lancer dans cette aventure qui lui tenait à cœur. Le Breton a passé un brevet professionnel agricole. « **Il a**

fallu aussi du temps pour trouver des terres, sans oublier toute la partie administrative... » Le vigneron rappelle également que l'Europe autorise de nouvelles plantations dans la région Bretagne seulement depuis début 2016. « **Avant Colbert** (un des ministres de Louis XIV au XVII^e siècle, *N.D.L.R.*), on pouvait

vignoble des Terre-Neuvas. Un bel hommage à ses deux grands-pères, des terre-neuvas, qui partaient pendant plusieurs mois pêcher la morue.

Dans les années à venir, le projet de Laurent Houzé va prendre forme. S'il est seul pour le moment, « **à terme, on sera cinq à travailler au sein du vignoble** », précise-t-il. Une équipe à